

**10 Port-Gentil**

**Aménagement du réseau routier communal/Route de la Persistance  
Les travaux avancent à pas de géant**

**RAD**  
Port-Gentil/Gabon

*Lancés il y a environ deux semaines par Jean-Fidèle Otandault, les travaux de la route reliant les quartiers Transfo à Mini-Prix avancent à pas de géant.*

LES travaux de construction de la route qui connectera, sous peu, le Transfo à la nouvelle route de Mini-Prix, en passant par la Persistance, avancent à pas de géant.

L'initiateur, Jean-Fidèle Otandault, en sa qualité de premier responsable de l'Organisation non gouvernementale (ONG) Idyanja, qui en assure parallèlement le financement, a fait l'heureux constat samedi dernier. Le chantier, confié à SOCO TP, évolue chaque jour. Les travailleurs, à



Jean-Fidèle Otandault, satisfait de l'avancement du chantier. ici, samedi dernier en compagnie du DG de SOCO TP, M. Rodovan

ce niveau, s'activent à poser, au titre des ouvrages d'assainissement, des dalloirs et cunettes qui faciliteront la circulation des eaux pluviales. " C'est l'étape qui prend un peu

plus de temps", indique le conducteur des travaux. Suivra le terrassement, explique-t-il. La route est bâtie sur un linéaire de 1400 mètres sur 5 mètres de large. Elle va,

à terme, désenclaver une zone à forte concentration humaine. Un vrai coup de pouce à l'Hôtel de ville. Les résidents s'en félicitent, chacun avec ses mots: " Notre élu, Jean-Fidèle Otandault, respectant strictement la politique du chef de l'Etat, a prouvé qu'il est un homme d'action, un homme de parole qui, comme le président de la République, Ali Bongo Ondimba, dit ce

qu'il fait et fait ce qu'il dit. Nous lui resterons infiniment reconnaissants", a déclaré Cyriaque. Pour Céline, " les cuisses de poule c'est bien, mais des actions communitaires comme celle-ci, c'est mieux." De son côté, Clément Moulomba, l'un des chefs de village du district de Ndougou, dans le département d'Etimboué, qui connaît le quartier depuis des décennies, estime que la réalisation de cet ouvrage constitue un ouf de soulagement. "Le discours doit faire place à l'action", soutient l'auxiliaire de commandement, en félicitant le bienfaiteur qui, dans un passé récent, a livré des passerelles dans le quartier et installé des lampadaires dans la majorité des quartiers du 2e arrondissement, son fief politique.

Photo : Sidonie Ambonguila

**Tensions à Addax et Tinworth  
Le ministre du Pétrole en facilitateur**

**CNE**  
Port-Gentil/Gabon

*Les sociétés Addax Petroleum et Tinworth Gabon S.A connaissent des tensions en leur sein. Il y a peu, leurs directions respectives ont échangé avec le membre du gouvernement.*

EN facilitateur, Pascal Houangni-Ambouroué, ministre du Pétrole, des Hydrocarbures et du Gaz, agissant dans le cadre de la solidarité gouvernementale, a échangé d'abord, vendredi dernier, avec le directeur général de la société Addax Petroleum oil and gas, Su Qin. Puis, avec le directeur général de Tinworth Gabon S.A, Vincent Aubry. En présence du secrétaire général de l'Organisation nationale des employés du



Réunion du ministre du Pétrole avec la direction de Tinworth...

Photo : CNE

pétrole (Onep). Syndicat majoritaire dans ces deux entités. Dans la première entreprise citée, la non-mise en œuvre par l'employeur des recommandations issues du procès-verbal sanctionnant les négociations Onep/Addax, les 21 et 22 avril 2018 à Libre-

ville, sont à l'origine de la montée d'adrénaline au sein du groupe Synopec. Ces recommandations concernent "la régularisation de la situation socioprofessionnelle des employés avec un paiement rétroactif du référentiel de l'évolution catégorielle de 2011 à 2017, la régularisation immédiate par



...et celle d'Addax petroleum, en présence du SG de l'ONEP

Photo : CNE

courrier individuel, de la situation de chaque employé ne bénéficiant pas d'avantages liés à leurs postes, avec le paiement des sommes dues". A la société Tinworth, le différend porte sur l'ensemble des installations de la plateforme Nautipa, situées au large de

Mayumba, dans la province de la Nyanga. Dans le cahier de revendications, l'Onep réclamait, pour ses adhérents, " le versement d'un bonus de rachat de la compagnie BW Offshore, la mise en place d'une nouvelle grille salariale, la régularisation des situations socioprofessionnelles ". Au sortir de ces rencontres,

le ministre du Pétrole a annoncé, pour le cas d'Addax, une reprise des négociations : " Il fallait que je réunisse les deux parties pour comprendre pourquoi le cahier de charges sus-cité marchait vers l'état stationnaire, comme nous l'a signifié l'Onep, afin de pouvoir relancer les discussions qui ne se sont jamais arrêtées. Addax nous a bien défini ses problématiques, l'Onep a bien compris et, nous allons, la semaine prochaine, poursuivre le processus de finalisation (...). Avec la société Tinworth dont une partie du personnel est suspendu pour avoir mené une grève dans la plateforme pétrolière, nous avons discuté du sujet et pu signer la minute qui nous a réunis, il y a une semaine. Il revient maintenant à mes collègues du gouvernement qui m'ont demandé de faire la facilitation sur cette affaire, de prendre le relais", a-t-il dit.

**Environnement/Sensibilisation/Association "Kleen'up POG"  
Pour un autre regard sur les déchets**

**FAE**  
Port-Gentil/Gabon

DU 24 et au 25 mai, le centre culturel Lambert Ona Ovono de Port-Gentil abrite une exposition qui vaudra le détour. Les élèves de cinq établissements locaux (collège privé Charles Lwanga, école mixte, école Léopold Sédar Senghor, lycée Victor Hugo, école privée "Sous le manguier") et les membres de l'ONG, "Agir pour le handicap à l'école" (AHE) ont préparé des projets sur les thèmes de l'environnement, de la pollution par le plastique et le recyclage. Selon Olga Chernyshev,



Olga Chernyshev, présidente de l'ONG Kleen'up POG

Photo : Julie Nguimbi

présidente de l'association "Kleen'up POG" et initiatrice du projet, les visiteurs

seront invités à " suivre un véritable parcours pédagogique et artistique. Ce



Affiche de l'exposition scolaire annoncée.

Photo : Julie Nguimbi

voyage, au cœur des déchets, porte un autre regard sur les différents sujets, avec une image souvent méconnue du grand public. Il a pour objectif de sensibiliser petits et grands à l'impact environnemental du plastique, au geste de tri, de collecte et de recyclage." "Kleen'up POG" est une Association gabonaise dont le but est de sensibiliser, éduquer et agir autour des problématiques environnementales liées aux déchets de nature plastique. Entre décembre 2018 et avril 2019, son équipe a sensibilisé plus de 1 100 élèves dans les écoles de Port-Gentil. L'entrée à l'exposition est gratuite.